

Detalles del atentado contra los Reyes de Inglaterra

Francia declara oficialmente que no pretende anexarse el Ruhr

El International Bank de Nueva York ofrece al Gobno. un préstamo

El International Bank de New York ofrece un préstamo al Gobierno que se aproxima a \$ 1.000.000, del que corresponden \$ 500.000 a aquella institución y el resto a un particular, cliente del referido Banco. La oferta se ha hecho en las siguientes condiciones: interés del 8%; plazo, 2 años. Garantía: la renta de exportación del café u otra cualquiera semejante en producto.

El Secretario de Hacienda no ha acogido con interés esa oferta, porque con tan ínfima suma de dinero, de ningún apuro sale el país, máxime con un plazo de pago tan agobiante. Para las atenciones corrientes del presupuesto, —indica el Sr. Soley,—el país produce lo indispensable, de manera que la tendencia del Gobierno en sus gestiones financieras no se reduce únicamente a solventar la crisis fiscal, sino principalmente la económica, que es la que más agobia a la República, y como la suma ofrecida no alcanza, ni muy aproximadamente, a facilitar combinaciones financieras encaminadas a aquel objetivo, el considera por demás tratar el asunto en serio.

Las especulaciones en los negocios cafetaleros

Ayer se hizo una operación de compra de café a 19 dólares. Si el grano se está pagando en San Francisco a 21, en New York a 20, y en Londres a precios que no varían mucho de estos, es indiscutible que los compradores hacen juego de especulación, y tanto es así, q' la casa de Grace, que de las Américas es la más poderosa en ese comercio, y que siempre trata de ir en sus negocios a la segura, su agencia en esta república se ha abstenido este año de comprar cafés a tan ele-

vados precios, porque teme una posible baja en los mercados de Londres y San Francisco, debido a los próximos grandes embarques que se preparan en Colombia donde la cosecha, aun que ha venido atrasada, es de las más abundantes que se hayan visto en aquel país.

Por supuesto que a nuestros productores poco o nada ha de importarles esas circunstancias, porque ellos no entran en la categoría de especuladores y, desde luego, tienen su negocio asegurado y cuando recuerda la competencia de la especulación mejor para los mismos porque el producto adquirirá mayores precios.

La casa Grace ha comprado a la fecha por ahí de 15 mil quintales de café; el año pasado, por esta época, sus compras ascendían a sesenta mil, lo que da una diferencia de cuarenta y cinco mil que ya es bastante notable.

De Nueva York comunican que son relativamente pequeñas las existencias del grano en el mercado y enorme la demanda de los tostadores que esperan con ansia los embarques de café de Guatemala y Colombia para salir de apuros.

Un decir infundado

Rumórase que banqueros belgas han ofrecido al Gobierno un empréstito. No hay tal. El ofrecimiento consiste en 750 mil dólares hecho por un capitalista americano y de eso hace ya sus días y a quien el Gobierno contestó negativamente, según tenemos entendido. La *procción* va por otro lado y de esas cosas ha de informarse el país en breves días.

Excursión al Coco

Se ha pedido al empresario señor Fait, de Puntarenas, organice una expedición a la isla del Coco en su moto-velero, asegurándose un pasaje de cincuenta excursionistas. Espérase la contestación del señor Fait para proceder.

Candidatura Volio

Del cantón de Atenas, el General Volio recibió en la forma más espontánea un pliego de adhesiones a su candidatura, circunstancia que lo tiene muy satisfecho y animado. En San Ramón se suscriben en pro de la misma candidatura otras manifestaciones de la misma naturaleza.

Londres, 31.—El Evening News publica una información con extensos detalles referente al atentado ejecutado por un soldado inválido de la guerra, cuando el Rey Jorge y la Reina María llegaron a la estación de San Pancras, procedentes de San Drigham. El periódico dice que el soldado había permanecido escondido, y que al tenerlos a la vista se lanzó sobre la real pareja enarbolando contra ellos su muleta de manera amenazante y fue detenido a pocos pasos de los reyes por la policía. Otras fuentes informativas y agencias dicen lo mismo que el soldado, que solamente trataba de llamar la atención de los reyes por encontrarse muriéndose de hambre.

Constantinopla, 31.—Se informa que Mustafa Kemal Pasha, leader nacionalista turco, contrajo matrimonio hoy con la hija de un acaudalado comerciante turco radicado en Esmirna.

Dusseldorf, 31.—Las autoridades francesas de ocupación han comenzado una serie de arrestos al por mayor y expulsiones efectuadas en los altos empleados de Estado alemanes, y los cabecillas municipales que rehusan obedecer las órdenes expedidas por la ocupación.

París, 31.—Las tropas francesas permanecerán en el Ruhr tanto como sea necesario, para asegurar los pagos de las reparaciones, pero una vez asegurado esto, ni un solo día más. Esta fue la contestación oficial francesa hoy a la noticia de que Francia proyecta anexarse el Ruhr.

Pide informes una empresa de espectáculos

La poderosa empresa de espectáculos Santos y Artigas, con residencia en la Habana, ha solicitado informes a esta capital sobre el estado económico del país.

Desearon esos señores enviar a esta capital para fines de febre-

ro un gran circo, y al mismo tiempo quieren saber qué franquicias se conceden a tales empresas en Costa Rica.

Si esos empresarios resuelven la venida de su circo, tendremos un bonito y sorprendente espectáculo.

¿Será postergada la Convención?

Algunos jefes del partido Agrícola están por no agitar aun la campaña electoral, y al efecto han insinuado a sus compañeros la conveniencia de postergar la gran convención para mayo o junio próximos, en la

idea de que si ese acontecimiento se verifica ya, bastaría para provocar la lucha en toda regla; los agrícolas dicen que no conceden importancia a las actividades políticas desarrolladas hasta ahora por otras agrupaciones.

El Srio. de Finanzas hace importantes declaraciones

Considera factible un favorable arreglo del problema fiscal interno

En entrevista que tuvimos esta mañana con el señor Ministro de Finanzas y a instancias nuestras, nos hizo las siguientes declaraciones acerca del proyecto económico para bonificar la deuda interna.

—De ese proyecto debe darse por descartada toda orientación que directa o indirectamente tienda a las emisiones sin respaldo en metálico. Tengo las mayores esperanzas de resolver favorablemente y en breve tiempo, el problema Fiscal; el Banco Mercantil se va ya colocando en condiciones de arreglo; el gesto que en esta difícil situación ha tenido esa entidad extranjera es altamente simpático y patriótico; el de Costa Rica ha observado igual conducta y el Anglo, tengo entendido que no obstruirá la

combinación, colocándose asimismo en condiciones de arreglo; por lo menos así se me informa. Ayer tuve una entrevista con los miembros de la Comisión de Hacienda del Congreso, señores Arias y Aragón, quienes se manifiestan simpatizadores de ese proyecto de arreglo y el Lic. Jiménez también está de acuerdo con la combinación. En consecuencia, yo espero que durante la semana próxima el problema quede resuelto. Los créditos en oro que el Gobierno tiene por cubrir en el exterior, son pocos y no de gran importancia; la colocación de bonos, oro, en los Estados Unidos, nos dará de sobra para hacer aquellos pagos y consolidar convenientemente la Caja de Conversión para que ese organismo entre en seguida en funcionamiento.

El Gobierno cubrirá en adelante todos los servicios del presupuesto

El Ejecutivo ha arreglado con la Administración de Rentas este invariable sistema de pagos, a partir del 1o de febrero en adelante.

Los tres primeros días del mes, el pago de toda clase de sueldos. El cuarto, pago de alquileres, pensiones, servicio de alumbrado y subvención al clero. Serán pagadas aquellas obligaciones del Estado que no devenguen un interés mayor del 8%; el pago de las otras, que son las más, queda aplazado.

Las planillas de obras públicas, Imprenta Nacional, Fábrica de Licores y alimentación de presos, y del ejército, serán cubiertos quincenalmente.

Estos servicios nacionales serán hechos en adelante con toda regularidad y puntualidad, de manera que los acreedores del Estado que quieran cobrar los intereses de sus deudas, deben procurar reducir el tipo de interés al 8%, sin lo cual no habrá pagos para ellos.

Disposiciones del Sr. Gobernador de la Provincia

El Gobernador de San José, Lic. Luján, ha tomado especiales disposiciones a fin de evitar sucesos desagradables originados por la congestión del tráfico de vehículos en la zona comercial de esta ciudad, pues ya no transcurre día que no se lamenta alguna desgracia personal por aquella circunstancia, con la agravante que jamás se han sentido responsabilidades criminales por esa clase de hechos y es natural que sin esa sanción las cosas tiendan a empeorar, como efectivamente empeoran, hasta hacerse ya peligroso el transitar por las principales calles y avenidas.

Por lo pronto el señor Luján ha dispuesto cancelar a todo chafeur la licencia para manejar autos a la primera falta en que incurra en el ejercicio de sus funciones y prohibirá que por la Avenida Central los vehículos circulen en distintas direcciones, señalándose calles y avenidas determinadas, unas para ir y otras para venir. Muy convenientes y acertadas nos parecen esas medidas gubernativas que tienden a proteger las vidas de las gentes. Efectivamente, nuestras avenidas y calles son sumamente estrechas para un tráfico en-

contrado tan grande como lo es ya el actual.

No hay tal

Una personalidad cartaginesa, amiga del Lic. don Ricardo Jiménez, nos dice esto: No es cierto que colectivamente grupos de ciudadanos de importancia hayan visitado a aquel ilustre hombre público para ofrecerle la candidatura. Son esos decires de periódicos que no tienen ningún fundamento.

De acuerdo

Un caballero nos comunica: Hice un paseo a Puntarenas; el tren iba atestado de pasaje; en el carro en que yo iba observé que más de la mitad de los pasajeros viajaban con pases oficiales; esto es un escándalo y debe de ponerse coto a semejante abuso. De acuerdo.

Informe confirmado

Nuevos cablegramas recibidos de New York confirman el informe por nosotros ya publicado, del triunfo obtenido por el joven don Rogelio Gutiérrez en las gestiones comerciales que a aquella metrópoli americana le llevaron. El acontecimiento es de celebrarse por la importancia que tiene para el país.

La crisis...?

Informan de Puntarenas: Pocos años se ha observado una corriente de turismo tan intensa como en el corriente; los trenes llegan todos los días repletos de pasantes y los hoteles y casas de huéspedes están constantemente llenos de clientes. Y se habla de crisis!

Fue atacada en Dublín la residencia de Gobernador General

Los secos y los húmedos en los EE. UU.

Cablegramas recibidos hoy a las 8 horas

WASHINGTON, 31.—La Corte Suprema de Justicia tomando en consideración que el recurso de Habeas Corpus, intentado por el banquero de Wall Street Davir Lamar, ha sido con el intento de retardar la exoneración, y que carece de mérito el recurso aludido, y ha ordenado que el referido Lamar permanezca en prisión y cumpla la condena que ha sido sentenciada por conspiración e intento de daño en contra del comercio extranjero.

LONDRES, 31.—El Embajador George Harvey, llegó hoy después de su visita a los Estados Unidos.

LUCERNA, 31.—Fue distribuido entre todas las delegaciones hoy un proyecto de tratado de paz que será remitido a los tucos. La atmósfera de las Conferencias es muy densa.

DUBLIN, 31.—La residencia del Gobernador Gral. Healy fue atacada por hombres que estaban escondidos en los suburbios, y los cuales se mantuvieron disparando sus revólveres hasta que los disolvieron la guardia.

LUCERNA, 31.— Los delegados armenios han anunciado que han aceptado la oferta de Rusia para asilar 250,000 refugiados.

BOSTON, 31.—Se han recibido aquí noticias que ha muerto a bordo del buque de línea de la Cunard, llamado Argentina, el Capitán J. S. Simpson, que sirvió en el mar a la Cunard, durante cuarenta años.

WASHINGTON, 31.— Por faltar solamente cinco semanas para la clausura del Congreso de los Estados Unidos, los republicanos del Senado, han decidido emplear todos sus argumentos, recursos y esfuerzos para que pasen en las Cámaras todos los proyectos de la legislación de este año, a saber, el proyecto de crédito rural, el proyecto de ampliación del ejército y el proyecto de navegación que está pendiente.

WASHINGTON, 31.— Robert Woods Bliss, Subsecretario de Estado, fué nominado por el Presidente Harding para desempeñar el cargo de Ministro de los Estados Unidos en la Gran Bretaña.

NUEVA YORK, 31.—El Comercio Appel, publica una caricatura de los demócratas conversando con varios barfiles y botellas con cueros de hombres, en que los dice personalmente: "Yo, os aprecio pues nos muchachos, pero mi situación es tal, que no me es permitido que me vaa con vosotros. Los barfiles y las botellas se llaman en la caricatura, "Vinos Ligeros y Cerveza". En otra caricatura está el Presidente Harding durmiendo con una mujer que se llama "La Seca".

En la cama de la elección futura, pero el gato de la cuestión del licor está maullando en el cuarto; ella se despierta y le pregunta: Gattin, que "no sacaste anoche el gato? y el medio dormido, le contesta: "Cree que sí". Tópico de la nación es si en el futuro período presidencial, se dictará la ley húmeda. Hay fuerte lucha entre prohibicionistas y húmedos. Se han declarado húmedos con una abrumadora mayoría New Jersey y New York; en cambio Ohio se ha declarado seco, Illinois, votó tres por uno en favor de los vinos y la cerveza, Missouri, se declaró abiertamente seco, lo mismo que Massachusetts, Maryland, se ha declarado húmeda y Minnesota seco. The Tribune dice en editorial: "El país ya no podrá tolerar más la apertura de los secos". "El Washington Post" dice que la mayoría de las mujeres han votado por el estado húmedo, porque los hombres se están envenenando con drogas y piden se decretore una ley medio seca, es decir, para las bebidas suaves.

El profesor Henry L. Mkachadk tiene para ti el secreto que tendrás todo eso y algo más. Visítalo. Verás cómo se abren para tí las puertas de la gran felicidad.

Su estudio: Avenida de las Damas, No. 318. Bajos de la casa de la señora Mercedes Salazar de Millet.

El Estado de Oklahoma está amenazado de una batalla entre negros y blancos

TULSA, Okla., — La situación continúa tensa. Cuatrocientos hombres blancos armados están patrullando a Sapulpa, pequeño pueblo a 20 millas al Este de aquí los cuales se preparan a arrasar la zona de negros a segundas del ataque lanzado por éstos en una emboscada.

Se informa que el cordón de blancos está rodeando la zona negra de Sapulpa y que el menor movimiento agresivo de cualquier bando puede precipitar una batalla.

Los oficiales decían, sin embargo, que la situación se había calmado y que la probabilidad de revuelta ulterior está remota si las cabezas calientes entran en razón. La policía declara que ellos ven en el ataque contra los oficiales de Sapulpa, a seguida del ataque contra dos policías por los negros, una revuelta proyectada por la "sociedad de venas azules", una organización de negros amarillos.

La revuelta se precipitó al recibir la policía lo que ellos llaman una trampa. Cinco oficiales que respondieron fueron asesinados frente a un restaurante de negros por éstos, todos los cuales fueron heridos, uno fatalmente y los cuatro levemente. Cuando llegaron los refuerzos y después de cambias unos disparos, los negros huyeron en un automóvil.

Casi a la misma hora tres negros amarillos abrieron aquí los fuegos contra dos policías, sin herir a ninguno. Después de una jornada nocturna, los negros J. J. Jones y Ed. Bussy fueron capturados.

TULSA, Okla.,—Mientras cientos de hombres blancos armados estaban rodeando a los negros en la zona de Sapulpa, de este Estado, una turba incendiaba el edificio perteneciente a Ed. Glass, negro enterrador, en venganza por el asesinato cometido en un policía y las heridas causadas a otros cuatro. Se dice que Glass fue el dirigente de los negros.

Miles de libras de municiones depositadas en el edificio explotaron al ser presa de las llamas.

Mientras cientos de hombres blancos armados estaban rodeando a los negros en la zona de Sapulpa, de este Estado, una turba incendiaba el edificio perteneciente a Ed. Glass, negro enterrador, en venganza por el asesinato cometido en un policía y las heridas causadas a otros cuatro. Se dice que Glass fue el dirigente de los negros.

Miles de libras de municiones depositadas en el edificio explotaron al ser presa de las llamas.

Miles de libras de municiones depositadas en el edificio explotaron al ser presa de las llamas.

Miles de libras de municiones depositadas en el edificio explotaron al ser presa de las llamas.

Miles de libras de municiones depositadas en el edificio explotaron al ser presa de las llamas.

Miles de libras de municiones depositadas en el edificio explotaron al ser presa de las llamas.

Miles de libras de municiones depositadas en el edificio explotaron al ser presa de las llamas.

Miles de libras de municiones depositadas en el edificio explotaron al ser presa de las llamas.

El trono de la familia Chamorro apuntalado por las bayonetas de las tropas americanas

La prensa guatemalteca ha iniciado una agresiva campaña de censura contra el gobierno de Nicaragua, a propósito de la actitud observada por el Presidente Chamorro ante el gesto del Senador Lloyd, quien retiró inmediatamente de marinos de aquella nación del territorio de Nicaragua.

Resultado que consultado el Presidente Chamorro acerca del punto en cuestión, él declaró sin embajes ni rodeos que la ocupación yankee en ese país ha sido beneficiosa al mismo y que él y el pueblo la desean ardentemente y que su influencia se ha hecho sentir principalmente en la situación económica.

Comentando esas declaraciones del Presidente de Nicaragua, ese diario guatemalteco, dice:

Resultado despreciable esa actitud de aquel pro-hombre nicaragüense que en defensa de sus propios intereses y los de su casta, netamente conservadora, no vacila en prolongar el calvario de su pueblo, que ha sido víctima de la más flagrante violación de sus derechos: de la más brutal imposición de un protectorado; de la más sangrienta de las esclavitudes.

Despreciable, sí, porque ante la frase candente de un extranjero que se duele de la actitud sumisa de aquel pueblo vilipendiado, el mentis de don Migo constituye la más palmaria

venta más descañada, más vil de los intereses que se le encomendaron en malhadada hora. Y es que el conservatismo nicaragüense, retrógrado como siempre, no pudo encontrar representantes más dignos que los chamorro; don Emiliano para firmar el tratado célebre que sumió a Nicaragua en la más abyecta esclavitud y agostó el anhelo de unificación y don Diego Manuel que pide el azote de un protectorado yanqui.

¡Almas hechas a todas las claudicaciones que la historia tumultuosa del istmo se encargaría de premiar!

Pero, qué importa la historia a los mercenarios que no han tenido un gesto de dignidad jamás?

La tiranía económica, otra consecuencia de la ocupación yanqui de aquel país, ha sido el complemento del desastre. La prensa nicaragüense y la de los países vecinos publican constantemente hechos destampantes que demuestran la penuria en que se vive. A la degeneración moral, a las imposiciones que hieren el decoro patrio, débese agregar la más completa desorganización en materia de finanzas. Aquel pueblo se muere por hambre.

En cambio, la casta Chamorro, vive bien; y por eso desea mantener la fuerza yanqui; para que apuntale su desquiciado trono.

Lo que tu necesitas

¿Qué preocupación te absorbe y entristece? ¿Qué dolor te angustia? ¿Qué sombra te cubre un paso más en tu camino de progreso? ¿Pero es que tú mismo te has olvidado que en tu propia ciudad y a dos pasos de tí mismo hay un hombre superior, que puede sorte cuanto de útil necesitas para andar y vencer tus dificultades? ¿No has ido a verlo? ¿Mañana? ¿Pero es que tu desgracia tiene espera? Marcha a donde el profesor Henry L. Mkachadk y su ciencia te dará lo que en vano buscas. El ha hecho de su vida, de su carrera, un servicio para tí. Ya otros le han consultado y son felices. ¿Por qué no harás de ser tú también? ¿Qué te impide llegar hasta su gabinete y triunfar como tantos han triunfado?

Es necesario que dejes de ser un hijo del doctor para que seas uno de los favoritos de la dicha y la tranquilidad. ¿Por qué vas a retardar la hora en que seas dueño de tí mismo, de tus actos, de tus negocios, de tus ambiciones, de tu amor?

El profesor Henry L. Mkachadk tiene para tí el secreto que tendrás todo eso y algo más. Visítalo. Verás cómo se abren para tí las puertas de la gran felicidad.

Generosidad de un ministro bolchevique

Krestinski, ex-Ministro de Hacienda bolchevique y Embajador del soviet en Berlín, ha obtenido en Ajá, según el "Cri de Paris", un gran éxito personal. Krestinski no es un Adonis, su característica es una expresión complicada e indefinida que no atrae las simpatías.

Al entrar por primera vez en el restaurant más lujoso de la capital holandesa, suscitó viva curiosidad en los hombres y una emoción un poco alarmante en las señoras presentes. Calgababan sobre su nariz dos hermosos lentes amarillos, que subsistía con lentes de cristales blancos cuando de la contemplación de las señoras, que juzgaba dignas de sus miradas, pasaba al análisis de los platos que le servían.

Presentáronle la nota, que como buen hacendista pagó en florines holandeses, sin un céntimo de más, y cuando el "maitre d'hôtel, inclinándose hacia él, de un modo significativo parecía decirle: "El señor se olvida de la propina", Krestinski sacó del bolsillo del pantalón un rollo de papeles que al caer sobre la mesa produjeron un ruido seco, metálico.

Todos los presentes seguían la escena con el rabo del ojo: "Es una joya" murmuró uno. "Quizá un diamante", añadió otro. En tanto Krestinski se alejaba solemnemente, el "maitre d'hôtel" desmenuando los papeles con evidente emoción, encontró sólo dentro de ellos una placa de vil metal, del valor nominal de mil rublos... en efecto, algunos céntimos.

PARA VERANEAR VAYA A PUNTARENAS AL HOTEL EUROPA

EL MEJOR SERVICIO. CONFOR Y COMODIDAD. — Teléfono 73. —

Teatros: AMERICA
Jueves 1 de Febro. Estreno de gran arte Pina Menichelli en el precioso drama de Octavio Feuillet: La Novela de un Joven Pobre VARIEDADES Miércoles 31 de enero Estreno. Estreno de la gran película francesa: EL NIDO AJENO Interpretación de Henry Krauss. Mañana: Beneficio y despedida de :: La Maravillita ::

Sacos para Café
SACOS DE GUANGOCHÉ
Nuevos y usados de todo tamaño
TABACO IZTEPEQUE a tres colones (C\$ 3.00) libra
TE LIPTON de un cuarto, media y una libra
Teteras de Loza, de barro, marca Lipton tiene para la venta
TOMAS FERNANDEZ F.—Almacén.

Programa POSTAL
Del concierto que dará la Banda Militar esta noche a las 20 h. (8 p.m) en el Parque Central

1.—Varsovia. Polonesa.	Turke
2.—La Fuerza del Destino. Obertura.	Verdi
3.—Czardas No. 1. Marcha Turca.	Mitchel
4.—Madame Butterfly. Fantasia	Mozart
5.—La Princesa de los Balkanes. Vals.	Puccini
	Eysjer.

El Director CESAR A. NIETO

No existe en la Cruz Roja problema religioso alguno; los "marianos" pretendieron provocar un cisma de esa naturaleza sin resultado. Esa institución no tiene ni puede tener más que una orientación religiosa oficial; el bien general a la humanidad que sufre, principal precepto de todas las religiones conocidas.—NOE.

United Fruit Company
AVISO
EMBARQUES DE CAFE Y CACAO

Los fletes de mar que en lo sucesivo se cobrarán para embarques de Café y Cacao para los puertos terminales de Europa, en los vapores de la United Fruit Company, con trasbordo en Nueva York, y en los directos de la Elders & Fyffes Ltd., serán los siguientes:

Café en Oro	75 Chelines por tonelada de 1000 ks.
Café en Pergamino	90 Chelines por tonelada de 1000 ks.
Café Molido	80 Chelines por tonelada de 1000 ks.
Cacao	80 Chelines por tonelada de 1000 ks.

G. P. CHITTENDEN.—Administrador.

Ofrecemos nuestros servicios
PARA BAUTIZOS, BAILES, BANQUETES Y TODA CLASE DE FIESTAS SOCIALES.

Somos antiguos salones de las mejores cantinas de esta ciudad.

Avisar a LA FERIA

Deportistas para Esparta

En un carro especial agregado al tren de pasajeros, salen el sábado para Esparta a jugar un match de foot-ball, dos divisiones del Club Sport La Libertad. Los jóvenes sport men regresarán el domingo.

¿Quieres usted montar un buen caballo? Siempre tengo a la orden para señora e caballero, bien aporados. Caballería Barrio de Oteya. Frente a Legación Mexicana. T-14

"Gets-It" Cura Callos



Los callos se desprenden tan facilmente como se desprende la cascara del pistano, cuando Ud. los toma con 2 o 3 gotas de "Gets-It". El seguro, fácil y pronto destructor de callos. No mas dolorosa cortadura. Instantaneo alivio del dolor. Compra una botellita de "Gets-It". Fabricado por E. Lawrence & Co., Chicago, U. S. A.

Informe anual de la Sociedad Tipográfica de Socorro Mutuo

Hemos recibido el "Boletín Informe", correspondiente a 1922, que la Junta Directiva de la Sociedad Tipográfica de Socorro Mutuo, presentado a la asamblea general celebrada el domingo.

La parte expositiva de este informe comprende los siguientes párrafos:

"Sea esta la oportunidad de rendir las más cumplidas gracias a los doctores don José Ma. Soto, don Benjamín Hernández, don Teodoro Picado, don Ricardo Jiménez Núñez y doctora doña Jadwisia de Picado, médicos oficiales de nuestra Sociedad, por sus excelentes y oportunos servicios; así como también a nuestro médico el Dr. D. Aniceto Montero, quien por deferencia especial, nos rebaja, en las cuentas, el 50 por ciento.

Vayan también nuestros agradecimientos para la Botica de don Mariano Jiménez, que nos ha servido a completa satisfacción".

"El compañero don José María Arias, Administrador de la Imprenta Nacional, nos imprimió gratuitamente el Boletín Informe de enero próximo pasado y algunos otros trabajos; en nombre de la Sociedad en general y de la directiva en particular, va para él esta manifestación de gratitud".

El movimiento económico de la sociedad, durante el año a que se contrae el informe, se detalla en esta forma:

Entradas ₡ 1.158.00
Salidas 911.95
Hubo un aumento de capital de ₡ 246.05.

El fondo en efectivo era al 31 de diciembre anterior de ₡ 798.50, de lo cual se pasó al fondo de defunción la cantidad de ₡ 127.00, quedando a la referida fecha, para atención médica, medicinas y socorros en efectivo, la suma de ₡ 671.50.

Al final del folleto a que nos referimos se publica una comunicación de don Emilio Alpizar A., miembro de la directiva, de la que son los siguientes párrafos:

Para corresponder a excitativa hecha ayer por unos compañeros a quienes debo atenciónes especiales, solicito de su benevolencia un campo en el Boletín para dedicarlo a lo que legítimamente llamamos *triumpho* de la Sociedad; el Mausoleo.

Con motivo de la guerra europea hubimos de suspender los trabajos que mediante nuestro esfuerzo y el apoyo que nos prestaron el Congreso, las Municipalidades y algunos amigos lleváramos a cabo en el Cementerio General.

La colonia alemana, tan estimada en nuestra sociedad por su desprendimiento en todo lo que se refiere a obras de beneficencia y de progreso, nos ofreció el busto en bronce del que difundió la ciencia a la humanidad por medio de su invento, el busto del silencioso obrero nacido en Maguncia, quien dió la gloria más grande a su patria y ejemplo perseverante a sus compañeros.

Los amigos que han solicitado mi humilde colaboración, conociendo mis entusiasmos, desean que la Asamblea General nombre un comité, parecido y con iguales atribuciones, al que con tanto éxito inició y llevó casi al final esa obra, para que la concluya.

Tenemos fe en que la colonia expresada cumplirá el ofrecimiento que nos hizo por medio de su digno representante don Félix Wiss; en que el cerebro del organismo impresor, que es el periodista, rendirá también homenaje al símbolo que pareciera recibir a sus discípulos que van cavando en el rudo batallar, después de dejar algo útil e inmortal a su patria y al género humano.

Notas de Alemania

De agosto a diciembre

Quien como yo, vuelve ahora a Alemania, después de unos meses de ausencia, no la reconoce.

Se tiene la sensación de estar en un país nuevo. Todas esas cuestiones de detalle; cuánto hay que pagar por un auto, qué es lo que debe darse de propina, que se plantean al visitar un país por primera vez surgen desconcertantes. Sólo al entrar en un banco y ver la gente apiñada frente a la ventanilla de cambios y oír la mal decir por la baja del dólar, se percibe uno de que efectivamente se halla otra vez en Alemania.

La especulación sobre valores extranjeros y acciones industriales, que ya a nuestra partida había tomado tan grandes proporciones, reviste ahora caracteres de vesania. No hay hoy en Berlín quien no posea un dólar, cinco francos suizos, un par de florines.

Esta misma mañana he visto a una pobre mujer esperar media hora en el banco para adquirir media corona sueca.

Es un hecho de gran importancia y que complica el problema de la estabilización del marco, porque en el fondo lo que aquí todo el mundo quiere es que baje. Antes era únicamente la gran industria la interesada en la depreciación de la moneda alemana. Vendiendo como los vendía, sus artículos en el extranjero contra buenos dólares y libras, mientras a sus obreros les pagaba en marcos papel, a la gran industria alemana le ha convenido siempre que el marco estuviera bajo. Hoy día es un deseo general. La reciente subida de 3.000 puntos respecto al dólar, ocasionada por los rumores del empréstito americano, ha hundido en la miseria a millares de personas.

Es de temer, además, que si el marco sube, los precios actuales continúan. La adaptación de la escala de precios a las oscilaciones de la moneda, se verifica en teoría con conocida lentitud, que resulta mucho mayor en la práctica gracias al instinto de usura de los comerciantes.

Así, mientras en el mes de octubre fue el paraíso de los que vienen a vivir a Alemania de balde — el marco había caído de pronto muchísimo y los precios continuaban aquellos días casi los mismos — en los meses venideros la vida se va a encarecer enormemente.

Alemania va por el mismo camino que Rusia y Austria en lo que a carestía se refiere.

Actualmente la ciudad más cara de Europa es Moscú, donde se paga por una botella de cerveza seis pesetas; luego le sigue Viena, de donde han huido por esa razón los extranjeros e incluso los austracos, muchos de los cuales se han venido a Alemania. Pronto podrá Berlín concurrir con ellas.

Interiormente, la situación se ha agravado en estos últimos cinco meses. El número de gentes condenadas a la miseria aumenta cada día.

Algunos sectores de la clase media e intelectual sufren lo indecible. A los obreros trátase calmarlos pagándoles salarios que en cifras parecen enormes, por término medio 400 marcos la hora; pero que apenas aumentados resultan rebasados por la carestía.

Entre tanto este ejercicio de acaparadores y especuladores en grande, que hoy triunfa en Alemania, continúa entregado al lujo y al derroche. Los locales de noche siguen atestados y no son sólo extranjeros los que los frecuentan. En las tiendas de la Kurfurstendamm se ven estas de regalo para su vida hasta por valor de 300 mil marcos.

Políticamente el interés se concentra entre el gobierno y la gran industria, reanudadas ayer. Se le reconoce en general al actual gobierno y a su canciller señor Kuno, el since ro deseo de hallar una salida a la presente situación.

Desgraciadamente, la gran industria alemana, que tanta responsabilidad tiene en lo que está pasando, continúa en su actitud poco transigente. Los dos cuestiones principales del momento: el asegurar el éxito de un empréstito interior en oro y ver el modo de utilizar para fines de empréstito y reparaciones todo el capital alemán huido al extranjero, un 75 por ciento del cual pertenece a los grandes industriales, son bastante difíciles de resolver.

No obstante, en los medios gubernamentales se espera llegar en los próximos días a un acuerdo con la gran industria, que permita presentar en la próxima conferencia de París una serie de proposiciones más concretas que las anteriores, y más aceptables para los aliados.

Julio Álvarez de Vayo

En Aserri están dispuestos a fomentar el tráfico de camiones

Desde hace dos semanas la casa J. P. Arango y Co. hace el servicio de transporte de pasajeros en omnibus automóviles entre San José y Aserri.

Este servicio se estableció mediante gestiones de la municipalidad de aquel cantón, que atinadamente preside el señor diputado don Leonidas Rojas.

Para fomentar el tráfico por esos carros, la mencionada municipalidad acordó una pequeña subvención para una caballería y un hotel que se van a establecer en la villa cabecera del cantón. Esos establecimientos serán de gran utilidad para los residentes en Tarbaca, Vuelta de Jorco, La Legua, San Gabriel, Acosta y demás poblados del sur de aquella villa, puesto que los permitirá hacer más rápido y más cómodo el viaje.

Aparte de eso, las ventajas de otros órdenes serán muchas para aquella población, desde luego que indudablemente se fomentará el turismo hacia Aserri.

También ha dispuesto dicha corporación mantener en el mejor estado posible el camino a esta capital, en el trecho que a ella corresponde. Asimismo, gestiona para que

el servicio postal entre San José y Desamparados, San Antonio, San Rafael y Aserri sea encomendado a la empresa de esos carros, con lo cual recibirán más temprano la correspondencia en las mencionadas poblaciones, lo mismo que en las otras situadas al sur de Aserri, a las que seguirá portándola el correo montado.

Orientaciones de una nueva directiva

La directiva saliente de la Cámara de Comercio, celebró su última sesión con la entente, para imponerla de los negocios en marcha que a la entidad interesan. La nueva directiva continuará la misma conducta política que la anterior, según lo manifestó su Presidente. Dispuso entre otras cosas, terminar el estudio del proyecto financiero encaminado a estabilizar el cambio antes de presentar ese trabajo a consideración del Ejecutivo.

UNA NUEVA ORIENTACION

La directiva saliente de la Cámara de Comercio convino en que la institución, colectivamente, interviniera en la política, pero, según parece la nueva directiva opina en contrario, esto es, que la Cámara no debe intervenir ni directa ni indirectamente en eso.

El cambio

Cotizaciones al cerrar la edición, a las 14 horas:

Banco de Costa Rica:
Dólares, 485 por ciento.
Libras, 450.
En el Bolsín:
Dólares, 470.
Libras, 446.
Poca demanda; oferta regular.

Para casos excepcionales

La Cruz Roja tiene un capital en efectivo de ₡ 15.000. Lo conserva en el Banco Anglo devengando un interés del 8 por ciento. Esos dineros solamente pueden ser aplicados en casos de pestes o catástrofes en la República.

El Gobierno no ha vendido dólares

Rumórase que la baja del cambio ha sido provocada por una suma considerable de dólares vendida por el Gobierno a los Bancos de Costa Rica y K'rh. Eso no es cierto. Hace muchos días que el Gobierno no vende dólares. Los que recibe por la exportación de café los reserva para las atenciones de los servicios de las deudas extranjeras.

Base-ball por don Heledoro

La Liga es una fuerza de impulso y adelanto; en la sesión celebrada anoche así se demostró. En un ápice no se desvia el criterio y moralidad de la Directiva, respetando la cartilla constitutiva del Base-Ball.

Crear actitudes tolerantes sería pasar por encima de la constitución y la Directiva va en camino recto; su ideal es presentar al deportista limpio y sano, en este punto, el amigo don Eduardio Garnier, al través de su intensa y franca ablucción, recibió un repetido aplauso de la concurrencia; su labor se cifra como una esplendente aurora llenando de luz y fuerza el entusiasmo de los base-ballistas.

UNITED FRUIT COMPANY

SERVICIO DE VAPORES

Con motivo de la visita de la FLOTA AMERICANA a la Zona del Canal durante el mes de febrero próximo, y para facilidad de las personas que deseen asistir a las fiestas que con ese motivo se celebrarán en Panamá y en la Zona del Canal, esta Compañía concederá un precio especial de \$ 40.00 oro americano por pasaje regreso, válido de febrero 1o. a marzo 15 del año mínimo (camarote sin baño), de Limón a Cristóbal y en curso.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón y San José o a los Sub-Agentes Sasso & Pirie Sucs., en San José.

G. P. CHITTENDEN

San José, enero 18 de 1923.

NOTAS DEL DIA

HABRA FIESTAS PERO NO JUEGOS

El Secretario de Seguridad Pública ha hecho saber a las autoridades de Esparta y Nicoya, que por ningún concepto deben tolerar la explotación de los juegos prohibidos, excitándolos a perseguir el vicio todo lo más activamente que se pueda.

SOTO HALL VA A CHILE

—El licenciado Rodríguez Beteta saldrá para Sur América.—V. M. DIAZ.

SE PEDIRA LA CLAUSURA DE LAS SESIONES EXTRAORDINARIAS

El Presidente Acosta ha dispuesto terminar su periodo con el Congreso en funciones. Esta circunstancia desagradada a algunos señores diputados que consideran excesivo el trabajo que se les impone, especialmente los de provincias que tienen negocios particulares que atender, y quienes por cumplir con sus funciones oficiales se perjudican en sus intereses.

Nótase en el Congreso cierta inclinación para insinuar al E-

jecutivo clause las actuales sesiones y queden los asuntos pendientes para definirlos en las sesiones ordinarias de la nueva legislatura.

Se considera difícil que el Presidente Acosta ceda a la demanda.

Tegucigalpa, 28.—Circula aquí la noticia de que Alemania declaró la guerra a Francia.

EL CRONISTA

LA CRISIS DE LA FALTA DE AGUA

Con el verano el agua potable escasea en la ciudad. El vecindario, o una gran parte de él, está descontento con ese servicio urbano municipal. La crisis pareciera reducirse y lo que es más serio aun; no existe medio factible de conjurarla. A este respecto nos agrada conocer la opinión del Ingeniero municipal.

EL VIAJE PRESIDENCIAL

El Jefe del Estado sale mañana para Esparta a inaugurar la luz eléctrica; dormirá en aquella ciudad para embarcar al día siguiente para Puerto Jesús y dirigirse a la ciudad de Nicoya, pasando por La Mansión; llegarán a Nicoya el día primero de febrero, donde permanecerán hasta el 3, pasando después a Santa Cruz.

LEA UD. "LA NOTICIA"

En ninguna vitrina hay las novedades que exhibe en la suya

LA NUEVA CIGARRERIA

No son los cigarros, ni los fósforos, ni los discos... son los anuncios.

Teléfono para el servicio del público
Esquina de "La Magnolia"

Notas oficiales

Se concedió permiso a la señorita Claudia Oreamuno, encargada de los índices del Registro Civil, para separarse de su puesto por tres meses por causa de enfermedad.

El Ejecutivo resolvió hoy y así se ha comunicado a los interesados seores Manuel Elías Vargas Cordero, y Rafaela Vargas Cordero, que en el asunto de apelación de un acuerdo de la Municipalidad de Orotona pidiendo al Ejecutivo autorización para renatar un sobrante del lote destinado a mercado de esa localidad por considerar eso como un despojo en su perjuicio, que las partes deben ventilar su derecho en la vía y forma correspondientes.

De La Gaceta de hoy

Se aprobó el artículo II de la sesión celebrada por la Municipalidad de San Rafael de Heredia, el 15 de diciembre próximo pasado, que acuerda mantener la tarifa de impuestos municipales de 1922.

Se nombró para maestra auxiliar de la escuela de 27 de abril de Santa Cruz a la señorita Teresina Ugalde Alvarez, con horario alterno, en sustitución del señor Víctor Manuel Alfaro.

Instalación de la Directiva del Club Sport "Año Nuevo" de Orotona

Orotona, 30 de enero de 1923

Señor Director de LA NOTICIA SAN JOSE

Me permito comunicarle a usted que la Directiva del Club Sport "Año Nuevo" que ejercerá sus funciones durante el presente año que da instalada así:

Presidente, don Alfonso Desanti. Secretario, don Eberto Cordero. Tesorero, don Julio Cordero. Cap. Gral. don Jaime Gutiérrez. Vocal, don Fernando Castillo. El uniforme es pantalón negro y camisa blanca.

Aprovecho esta oportunidad para suscribirme de usted con toda consideración muy atto. y s. s.,

EBERTO CORDERO Secretario

Baratillo de Cartago

acaba de recibir

CASIMIRES EN CORTES

Esquina de

LA PROVEEDORA

Los últimos sucesos de la tarde los leerá en LA NOTICIA

AEROGRAMAS

LA CASA DE SIR HORACE PLUNKETT, ASALTADA

DUBLIN, 30.—La casa de Sir Horace Plunkett fue asaltada por una banda armada, habiendo capturado a los sirvientes y volando el frente del edificio.

POSIBLE LLAMAMIENTO A LAS ARMAS, EN GRECIA

GINEBRA, 30.—El ministro griego en Berna ha avisado por medio de los periódicos a los ciudadanos griegos de las clases de 1901 a 1921, que se alistaran para un posible llamamiento a las armas.

AUMENTA LA DEUDA ALEMANA

BERLIN, 30.—La deuda flotante alemana ha subido a un trillón, ochocientos veintidós millones de marcos.

SE FIRMAN LAS CONVENCIONES PRIVADAS ENTRE TURQUÍA Y GRECIA

LAUSSANNE, 30.—Han sido firmadas las dos convenciones privadas entre Turquía y Grecia.

SOBRE MEDIDAS PROHIBICIONISTAS

WASHINGTON, 30.—El Presidente Harding cree imposible que se puedan tomar medidas activas para limitar la cantidad de licor que se pueden introducir al país, bajo los privilegios diplomáticos.

HARDING SERVIRA DE ARBITRO EN LO DE TACNA Y ARICA

WASHINGTON, 30.—El Presidente Harding ha aceptado el cargo de árbitro en la cuestión de Tacna y Arica, a solicitud de los Gobiernos de Chile y Perú.

INSTALACION DE UN NUEVO BARCO-FARO

WASHINGTON, 30.—Se instalará un barco-faro en los bajos de Nantucket, dentro de pocos meses. Estará equipado con un sistema moderno de señales inalámbricas y luminosas.

INCENDIO EN LA ESTACION CENTRAL DE MILAN

MILAN, 30.—Poco antes de la media noche, y a consecuencia de un circuito corto, se produjo un formidable incendio en la estación central de ferrocarril de esta ciudad, habiendo quedado destruída la parte superior y la fachada.

Tropos viejos pero limpios se compran en estas oficinas.

UNITED FRUIT COMPANY

SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el PASTORES que llegará a puerto Limón el domingo 21 de los corrientes, los vapores JLUVA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES, harán el servicio entre Nueva York y Limón. Llegando los domingos a la mañana y zarpando los lunes en la tarde directamente para Nueva York, vía Habana, Cuba.

Los vapores CAMITO, BAYANO y CORONADO harán el servicio quincenal de Limón a Bristol, vía Cristóbal y Kingston. Los vapores SAN GIL, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre puerto Limón y Boston. Estos vapores en combinación con los de la Elders & Fyffes Ltd, harán el servicio semanal de Limón a Cristóbal, zarpando los viernes en la tarde.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.

Para pormenores dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón y San José, o a los Sub-Agentes Sasso & Pirie Suc. en San José.

G. P. CHITTENDEN
Administrador

San José, enero 16 de 1922.

EL CAMBIO EN NUEVA YORK

Libras	4.6461
Francos	0.0609
Liras	0.0475
Florines	0.3942
Marcos	0.000082
Canadá	0.989332
Peso argentino	0.8866

Federal Reserve Board.

DIMISION DEL GABINETE DE SAJONIA

DRESDEN, Sajonia, 30.—Como consecuencia de un voto tomado después de una moción comunista y que implicaba la negativa de un voto de confianza al ministro del interior, el gabinete presentó su dimisión.

MUJERES RETIRADAS A LA TIGAZOS

WASHINGTON, 30.—La Embajada alemana recibió hoy noticias de la Oficina Extranjera de Berlín de que las telegrafistas mujeres de Düsseldorf en el Ruhr, habían sido obligadas a abandonar sus oficinas a las tigazos.

CONFERENCIA DE TARIFAS ADUANERAS

PARIS, 30.—Los Estados Unidos y Alemania no tomarán parte en la Conferencia de Tarifas Aduaneras que organiza la Comisión Económica de la Liga de las Naciones, para octubre próximo.

LA PRENSA BELGA PIDE MEDIDAS ENERGIICAS CONTRA ALEMANIA

BRUSELAS, 30.—La prensa belga, en su gran mayoría, insiste en la necesidad de poner fin, por medio de medidas energicas, a los disturbios que se han provocado en los territorios ocupados, como consecuencia de la señalada hostilidad y de la propaganda del gobierno de Alemania contra el plan general de la ocupación.

VUELVEN AL TRABAJO LOS TELEGRAFISTAS ALEMANES

DUSSELDORF, 30.—Los telegrafistas alemanes que estaban en huelga han reanudado sus labores, después de repetidas amenazas por parte de los franceses.

ROBO DE ALHAJAS

NUEVA YORK, 30.—La condesa Arnaldo Tamburisi, esposa de uno de los jefes del movimiento fascista de Mussolini, informó a la policía que había sido víctima de un robo de alhajas por valor de cinco mil dólares. Recibió un mensaje falso que la hizo dirigirse al Hospital Roosevelt, y a su regreso observó que habían desaparecido las joyas.

LISTA DE ABONADOS

que actualmente tienen servicio de Teléfonos

Puntarenas	Central.
Cartago	"
Tres Ríos	"
Alajuela	"
Heredia	"
San Pedro	"
Centro Oficial	"
230 Felipe J. Alvarado	Habitación.
194 Felipe J. Alvarado & Co.	Oficina de Agencias
187 Felipe J. Alvarado & Co.	Oficina Aduana
243 Roberto Jiménez S.	Habitación
485 Victor Lizano	"
225 Rafael Izquierdas	"
505 José Lujián (Gobernador)	"
475 Cónsul Americano	"
678 Cónsul Americano	Oficina
673 Dr. David Quirós	Farmacia — Público
1692 Dr. Julio Ovares	Habitación
206 Taller de Obras Públicas	"
752 Costa Rica Motor Co.	Garage
930 Oficinas Municipales	"
471 Cruz Roja Costarricense	"
140 Tranvía de San José	Administración
141 Tranvía de San José	Superintendencia
83 Arturo Wolf	Aserradero
134 LA TRIBUNA	Oficina
25 Fábrica de Hielo	Mr. Lindo
807 Alberto Aragón	Oficina de Agencias
831 Alberto Aragón	Oficina Aduana
563 Roberto E. Smith & Co.	Oficina Agencias
524 Roberto E. Smith & Co.	Oficina Aduana
758 Teatro Trébol	Público
931 Nueva Cigarrería	" F. Streper
1754 Cigarrería Central	" M. Mendiola y Co.
298 Enrique Saborio	" Pulperia de la Estación
372 Alberto Zamora	" Pulperia "El Tesoro"
122 Jorge Aubert	" Pulperia "El Pato Cojo"
526 Alfredo Hernández	" Pulp. "El Grano de Arena"
932 H. Zamora & Co.	" "Farmacia Colón"

Los términos en que se ha convenido nuestro tratado de extradición con los Estados Unidos

Se reitera a Vuestra Excelencia el testimonio de mi más distinguida consideración.

J. A. CORONADO

Excmo. Señor
Roy T. Davis,
Enviado Extraordinario y
Ministro Plenipotenciario de
Los Estados Unidos de América.
San José.

(TRADUCCION)
Legación de los
Estados Unidos de América.

San José, Costa Rica, 10 de noviembre de 1922. No. 63

Excelencia:

Al firmar hoy con el Secretario de Relaciones Exteriores, Señor Ministro:

Tengo la honra de informar a Vuestra Excelencia que he recibido instrucciones del señor Presidente de la República para hacer la manifestación, de parte del Gobierno de Costa Rica, con referencia al Tratado de Extradición que Vuestra Excelencia y el suscrito acababan de firmar, de que es entendido de que el Gobierno de los Estados Unidos de América asegura que la pena capital no se aplicará a los criminales entregados por Costa Rica a los Estados Unidos de América, por cualquiera de los crímenes enumerados en dicho Tratado, y que esa seguridad formará efectivamente parte del Tratado y así se mencionará en su ratificación.

Aprovecho esta oportunidad para de Estado en el Despacho de Relaciones Exteriores de la República de Costa Rica, el tratado de extradición que se ha celebrado entre el Gobierno de los Estados Unidos y el Gobierno de Costa Rica, el infrascrito Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario de los Estados Unidos de América tiene la honra de acusar recibo y de tomar en cuenta la nota de esta fecha, de la Secretaría de Estado en el Despacho de Relaciones Exteriores, en la cual manifiesta su deseo de hacer constar, de parte del Gobierno de Costa Rica, su inteligencia de que el Gobierno de los Estados Unidos asegura que la pena capital no será aplicada a los criminales entregados por Costa Rica a los Estados Unidos, por nin-

TEATRO MODERNO

Miércoles 31 de Enero
de 1923

A las 7 p. m.—POR ULTIMA VEZ:
— EL CRIMEN DE LA OPERA —
por Paulina Frederick.

A las 8 y 30 p. m.
:— UN MARINERO DE HECHO —
por Harold Lloyd.

Domingo: Estreno grandioso de
— CORAZONES HUMANOS —

La gente distraída En el Teatro Feith

El público se acostumbra a este nuevo teatro, en donde encuentra comodidad, arte y buenas visitas, que con su hermosura y belleza dan esplendor al espectáculo.

Se escogen las mejores producciones del cine para que el público guste de ellas.

Hoy se exhibirán en la primera tanda USURPANDO AMOR y en la segunda La Princeza de Bagdad, q' como su título lo indica, es una producción oriental, fina y llena de emociones. Los precios para estas dos funciones son los más bajos que se pueden poner.

5 bastones.
2 paraguas.
2 chulillos.
Varios trastos usados.
1 canasta rota.
1 gramll.
1 valija con ropa.

San José, enero 29 de 1923

Teatro Variedades Teatro América

A petición de muchas familias que desean admirar de nuevo esta obra, modelo de arte.

Sabemos que LA MARAVILLITA, sumamente agradecida a las continuas muestras de admiración y aprecio que ha recibido del público, prepara para mañana en la noche una solemne velada, para la que hay gran número de localidades y palcos encargados.

El programa es estupendo, y todo hace presumir que será una velada de impercederos recuerdos en los anales artísticos de Costa Rica.

Se estrenará mañana en el Teatro América, y será un acontecimiento artístico en toda la extensión de la palabra, porque esta película magistral reúne todas las condiciones de una obra de arte supremo.

Argumento interesantísimo, basado en la ejemplar novela de igual título, del eminente literato francés Octavio Feuillet, que es una de las obras más geniales de la literatura moderna.

Pasajes bien estudiados y admirablemente descritos en un profundo estudio psicológico.

Escenas emocionantes en que juegan las pasiones y los sentimientos dominantes de la humanidad.

Presentación soberanamente lujosa adornada con vistas artísticamente seleccionadas.

La interpretación admirable, encomendada a notables artistas y especialmente a Pina Menichelli, que hace del tipo de protagonista una creación verdaderamente genial.

VERME-OL

MATA LAS LOMBRICES

Solo e VERDADERA

BOTICA ORIENTAL

Teatro Moderno

LOS PROXIMOS ESTRENOS

Para esta noche están anunciadas en el Teatro Moderno dos grandes películas. La una de Paulina Frederick en EL CRIMEN DE LA OPERA, que ha sido muy notable desde su estreno, y la otra de Harold Lloyd en UN MARINERO DE HECHO, que ha sido el éxito más estrepitoso de cuántos se han visto en Costa Rica.

Harold Lloyd es el cómico más completo de los actuales artistas del ridículo.

Sus poses, sus gestos y las situaciones tienen un encanto y una especial atracción.

Para el domingo se anuncia el estreno de una obra de las más famosas del cine. CORAZONES HUMANOS, cuyo argumento es obra magistral y de gran trascendencia social y espiritual.

Primera lista de contribuyentes para el Reformatorio "ASÍLO DE NUESTRA SEÑORA DE LAS MISERICORDIAS"

Persona que bondadosamente han contribuido para la construcción de esta obra, que es de necesidad urgente:

Doña Victoria Iglesias de Ford	500.00
Don Oscar Rohmser	400.00
Doña Amparo de Zeledón	300.00
Doña Teresa v. de Dent	500.00
Don Federico Sauter	50.00
Don Miguel Macaya	100.00
Don Melico Salazar y Sra.	200.00
Don Eduardo Peralta	20.00
Doña Amparo de Lines	25.00
Don Carlos M. Jiménez	50.00
Don Ernesto Ortiz	25.00
Don Alfredo Ramírez	10.00
Don Enrique Wollenker	10.00
Sres. Escarcé Hnos.	5.00
Doña Cristina Rojas v. de Jiménez	10.00
Una persona anónima	50.00
Don Jaime Bennett	100.00

Ruego a todas las personas que me han prometido enviar contribución, lo hagan lo más pronto posible.

SARA C. v. de QUIROS

San José, 31 de enero de 1923.

STROLLERS

Coleccione 120 retratos

—Do Estrellas del Cine—

Cada paquete contiene una tarjeta con un retrato.

Albumes para retratos donde

PIZA E HIJOS

Agentes Generales